

Página 4154 13 de mayo de 2013 Serie A - Núm. 71

#### **SESIÓN PLENARIA**

- 4.- Debate y votación de la proposición no de ley N.º 167, relativa a paralización y anulación inmediata del concurso para la adjudicación del "Contrato de colaboración entre el sector público y privado para la realización de una actuación global e integrada en el Hospital Universitario Marqués de Valdecilla", presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [8L/4300-0167]
  - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Pasamos al punto cuarto del Orden del Día, Sra. Secretaria.
- LA SRA. BEITIA VILA: Debate y votación de la proposición no de ley N.º 167, relativa a paralización y anulación inmediata del concurso para la adjudicación del "Contrato de colaboración entre el sector público y privado para la realización de una actuación global e integrada en el Hospital Universitario Marqués de Valdecilla", presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.
  - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Turno de defensa del Grupo Socialista.
  - Tiene la palabra, D.ª Eva Díaz Tezanos, por un tiempo de diez minutos.
  - LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Gracias, Presidente.
- Pues seguimos con Valdecilla, con otra iniciativa de Valdecilla del Partido Socialista, que tiene el ánimo de contribuir a parar el deterioro que está sufriendo el servicio sanitario público.
- Y mire, lo primero que les quiero decir es que con la salud de los ciudadanos no se juega y el Partido Popular, el Gobierno de España y el Gobierno de Cantabria, lo están haciendo desde hace tiempo, con premeditación y alevosía.
- El Partido Popular está desmantelando el sistema de salud pública que teníamos todos los españoles. Está llevando a cabo un cambio del modelo sanitario, que está rompiendo todas las garantías de universalidad, de equidad, de gratuidad y de calidad.
- ¿Qué ha hecho el Partido Popular desde que está en el Gobierno, en este tiempo? Pues mire, recortes, copagos, medicamentazos y la exclusión de determinados colectivos del sistema sanitario público. Medidas todas, que ponen en riesgo la salud de los ciudadanos. Pero especialmente de los colectivos más vulnerables, de los pensionistas y de los enfermos crónicos.
- Y claro, la pregunta es ¿tiene alguna credibilidad este Gobierno, el Partido Popular para garantizar el carácter público de la sanidad? Si ha sido el Partido Popular el que ha roto el consenso existente hasta este momento, en torno al sistema nacional de salud.
- El Partido Popular y el Sr. Diego, que vuelve a esta ausente en un debate muy importante para esta región, ha emprendido un camino, un cambio sustancial en el sistema sanitario. Y en ese cambio ha abierto la puerta a la privatización y al negocio a costa de la sanidad pública.
- Y la privatización lo que trae es peor calidad de los servicios, menos garantías para el paciente y menos derechos laborales para los profesionales sanitarios. De ahí nuestro rechazo frontal a todas las medidas que el Partido Popular está llevando a cabo.
- Y cuando se les escucha desde esta tribuna, defender lo indefendible, la privatización de Valdecila, argumentando además que es la única forma de terminar el hospital y poder inaugurarle en el año 2015; el Grupo Socialista se reafirma en la idea de que para este Gobierno son más importantes las cosas que las personas.
- Terminar las obras de Valdecilla no es un fin, es un medio. Con las obras de Valdecilla concluidas, la asistencia que recibirán los usuarios mejorará sin ninguna duda.
- Y vaya por delante también, que los Socialistas queremos que las obras se acaben. Y vaya por delante, también, que las obras siempre han estado en marcha hasta que llegó el Partido Popular, el Gobierno del Sr. Diego, que fue quien las paró.
- Las obras han sido un hándicap para el trabajo de los profesionales del hospital, pero le han superado con nota alta y hoy hay que dar las gracias al esfuerzo de sus trabajadores, del personal sanitario y del que no siéndolo, el adscrito a otros servicios, ya sean técnicos o administrativos, participa por igual en el buen funcionamiento y en la excelente calidad de este centro médico.



Serie A - Núm. 71 13 de mayo de 2013 Página 4155

Y hoy viene bien también, recordar que este handicap, estas molestias a profesionales y usuarios, tienen un origen, cuya responsabilidad es del Partido Popular en el año 2003, año en el que el Gobierno del Sr. Martínez Sieso, cerró un mal convenio, ante unas elecciones, las elecciones autonómicas, con un mal proyecto y con una peor financiación, producto de las prisas electorales.

Y ahora con el horizonte del año 2015, el Partido Popular vuelve a tener prisa. Y los Socialistas, no estamos dispuestos a que por otra decisión interesada y perfectamente planificada del Gobierno de Cantabria, Valdecilla hipoteque su futuro. Por eso, nuestro rechazo frontal a la privatización del Hospital.

Y estamos convencidos además, de que esta posición la comparten la inmensa mayoría de ciudadanos de Cantabria. Por eso hoy les pedimos que retiren el concurso para la adjudicación del contrato de colaboración público-privada para terminar las obras. Se lo pedimos los Socialistas, pero se lo están pidiendo también organizaciones sindicales y colectivos profesionales y ciudadanos que han venido defendiendo desde hace décadas una Sanidad Pública y de calidad para todos, universal y gratuita.

Porque además, miren, los cántabros no les votaron para que privatizaran Valdecilla. Los cántabros, no les votaron para hipotecar Valdecilla durante cinco legislatura, durante 20 años, y entregar nuestro Hospital al negocio privado. No estaba en el programa electoral del Partido Popular, y le podemos ver. Tampoco lo dijo el Sr. Diego, en su debate de investidura. Y no lo ha venido diciendo hasta casi antes de ayer.

El pasado lunes, como saben, le pregunté al Presidente: por qué, cuándo y en qué momento decidió dejar de lado sus palabras y compromisos. Y no contestó. Se limitó a repetir que solo existe un camino, el que su Gobierno ha elegido para terminar Valdecilla. Y esto es mentira. El Sr. Diego lo sabe. Y los ciudadanos tienen que saberlo también. Tienen que saber que el camino de este Gobierno es hacer negocio con Valdecilla. Y tienen que saber que hay otras alternativas.

Y los Socialistas le hemos presentado una alternativa; una propuesta que debatiremos el próximo Pleno. Una propuesta para acabar Valdecilla con dinero público y mantener su carácter de hospital público al servicio de todos los cántabros y bajo el control total de sus instituciones democráticamente elegidas.

El viernes pasado, el Presidente descalificó nuestra propuesta. Y yo le pido al Sr. Diego -que no está presente en esta Cámara- que no sea tan impulsivo en sus respuestas a las alternativas de mi Grupo. Impulsividad que no sé si atribuírsela al nerviosismo o a la prepotencia.

Y fíjense las diferencias entre ustedes y nosotros. El Presidente nos llamó para hablar de los derribos, cuando ya tiene el agua al cuello. Y nosotros nos comprometimos a estudiar lo que nos ponía encima de la mesa. Nosotros hemos hecho al Gobierno una propuesta. Y el Presidente la ha descalificado inmediatamente. Qué poco creíbles son las llamadas del Presidente al diálogo y al consenso, si cuando se hace una propuesta la descalifica sin ninguna reflexión.

Por cierto, también aclarar hoy aquí. Que este Gobierno de la transparencia no ha sido capaz de contestar al Grupo Parlamentario Socialista, a las numerosas peticiones de documentación con respecto al proceso de Valdecilla. Increíble.

Hemos tenido que hacer quejas, porque este es el Gobierno de la transparencia de boquilla que se convierte en el Gobierno oscuro y opaco. Este es el Gobierno de la transparencia.

Y este Gobierno, Señorías, lo único que tiene son palabras huecas y vacías. Pero hechos, ninguno. Y por eso es tan poco creíble ese diálogo del Partido Popular. Es un diálogo trampa, de cara a la galería que parte de los condicionantes que pone el Gobierno. Y es su fórmula, su proceso. O nos adherimos a su propuesta, que según él es la única posible; o es que queremos que Cantabria no vea terminado su Hospital.

Y un diálogo, Señorías -así lo entendemos los Socialistas- es para acercar posturas, para buscar alternativas. No para imponer la fórmula elegida por el Gobierno, como si fuera la única viable y posible. Porque además es mentira. Y lo que esconde esta fórmula es privatizar el Hospital; lo que esconde es transformar el derecho a la salud de los ciudadanos en un negocio y recortar en prestaciones, en empleo, en derechos y en servicios.

Está claro yo creo que a estas alturas para todos los ciudadanos, que el Presidente rechazará cualquier fórmula para acabar Valdecilla que no sea la privatización. Y parece que lo tiene también claro todo el Gobierno.

Porque la Consejera de Economía, afirmó también el viernes, en la misma rueda de prensa: que tenia claro que el relajamiento del déficit que iba a tener Cantabria se iba a destinar, sin ninguna duda, a educación y sanidad.

Y yo me pregunto si Valdecilla no está dentro de la sanidad pública de Cantabria, seguramente que la traicionó el subconsciente y mentalmente ya sacó de los presupuestos a Valdecilla.



Página 4156 13 de mayo de 2013 Serie A - Núm. 71

Es evidente Señorías que el Gobierno y su Presidente han dado un giro de 180 grados entorno a Valdecilla y que no han dado ninguna explicación satisfactoria, ni a los ciudadanos ni a nosotros, porque lo que realmente se esconde es entregar nuestro hospital al negocio privado.

Y pro eso hoy pedimos que el Gobierno proceda a paralizar y anular de forma inmediata este contrato, que ahora está suspendido cautelarmente y que pone en grave riesgo la gestión pública y la autonomía del hospital.

Y en la segunda parte de nuestra iniciativa, exigimos el cumplimiento del compromiso al que llegó el Presidente Rajoy y el Presidente de Cantabria, para financiar íntegramente las obras y el equipamiento.

Y la razón es que hace menos de un año el Presidente nos dijo a todos los cántabros varias cosas. Primero que él tenía, sobre todo una prioridad que era financiar por parte del Estado las obras de Valdecilla.

Segundo, como les dije antes, que Rajoy era un hombre de palabra y tercero, que se había comprometido en su primera entrevista el 15 de marzo a que llegarían a Cantabria el pasado año 40 millones de euros, que estaban además dibujados en los presupuestos de Cantabria y que en total llegarían 100, que era el sobrecoste de Valdecilla.

Pero por si esto fuera poco, ya les dije antes, órdago a la mayor, a los dos meses declaración institucional del Gobierno para exigir a Rajoy que cumpla sus compromisos. Y además el Presidente sale en todas las portadas de los medios diciendo "No aceptaré un no por respuesta".

De todo esto, que se lo recordamos el lunes pasado, el Presidente ni una sola palabra, no nombró en ningún momento de su intervención ni a Rajoy, ni su compromiso, ni su entrevista, ni su declaración. Quiere que nos olvidemos de todo esto, que es la historia reciente y quiere que nos olvidemos porque nos engañó a nosotros y engañó a todos los ciudadanos de Cantabria.

Está claro que...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada...

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí, finalizo Presidente.

Está claro Señorías, que el Partido Popular desde hace tiempo tiene un plan oculto para privatizar Valdecilla y la sanidad pública de Cantabria y que es el mismo plan que está llevando el Partido Popular en todas las Comunidades donde gobierna, el mismo plan. Un plan oculto, una operación confusa para poner en manos privadas la terminación de la obra y la gestión y la autonomía del hospital.

Y le pedimos, por tanto, el exigir a Rajoy que cumpla sus compromisos, que cumpla con Cantabria, que retiren este concurso y desde luego el Grupo Socialista estará dispuesto a unir fuerzas para exigir este cumplimiento.

Pero desde luego lo que no puede ser es un diálogo tramposo en el que tenemos que partir de su fórmula.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada...

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Pasamos a la fijación de posiciones, turno del Grupo Regionalista, tiene la palabra D.ª Concepción Solanas por un tiempo de cinco minutos.

LA SRA. SOLANAS GUERRERO: Muchas gracias, Sr. Presidente y buenas tardes señoras y señores Diputados.

El día 11 de marzo presentamos desde mi Grupo Parlamentario, el Grupo Regionalista, una interpelación sobre la finalización de las obras del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla. Fuimos los primeros en subirnos a esta tribuna con una propuesta de debate entendiendo que Valdecilla y la búsqueda de la mejor solución para nuestro hospital era una cuestión parlamentaria, era una cuestión para debatir en la institución que nos representa a todos los cántabros, y ustedes Señorías hicieron oídos sordos.

Gracias al esfuerzo y a la competencia de nuestros profesionales sanitarios, el sistema público de salud ofrece unos resultados excelentes en gasto y unos excelentes resultados también en salud de la población, sobre todo cuando nos comparamos a modelos sanitarios de otros países. La Organización Mundial de la Salud sitúa a España como el séptimo mejor sistema sanitario del mundo, el tercero señoras y señores Diputados, entre los países más poblados, mientras Alemania está en el número 25 y EEUU en el número 37 y tenemos mucho margen de mejora todavía.



Serie A - Núm. 71 13 de mayo de 2013 Página 4157

A nosotros nos preocupa la financiación actual y nos preocupa la financiación futura de la sanidad no somos ajenos a la situación económica que estamos viviendo, sentimos la crisis igual que todo el mundo pero entendemos que los ahorros y los ajustes también necesarios en la sanidad deben ir por la vía de la eficiencia y por la vía de la racionalización.

Existen serias bolsas de ineficiencia en nuestra sanidad pública, que entendemos se deben corregir, pero en vez de coger el toro por los cuernos y mejorar la gestión y gastar mejor en los centros públicos, parece que se prefiere la opción de los recortes.

Para nosotros, Señorías, la calidad de la sanidad y su gestión pública no es negociable y tenemos que decir que en política es muy importante el fondo pero también son muy importantes las formas, muy importante para convencer, para lograr acuerdos.

El día 11 de marzo no se quiso aquí no oír, ni debatir la búsqueda de la mejor opción para nuestro hospital, para Valdecilla y el día 14 de marzo, tres días después se inicia por acuerdo de Consejo de Gobierno el procedimiento de colaboración público-privada para la finalización de las obras de Valdecilla, una tramitación Señorías demasiado rápida cuando la importancia del problema aconsejaba una dinámica de trabajo distinta, este procedimiento nace por tanto con unas formas y con unos planteamientos que podrían llevarnos a un camino equivocado.

Como ya dije en esta Tribuna basándome en un informe de la organización mundial de la salud el día 11 de marzo y en el cual la OMS hace un chequeo a los hospitales públicos con gestión privada, en este informe se evidenciaba como el coste total será mayor que el endeudamiento público directo, la opacidad del sistema será mayor dado su carácter comercial y la existencia de mercados secundarios.

La rigidez del contrato será mayor durante sus años de vigencia, los objetivos de rentabilidad económica estarán por encima de la salud, algo que hemos venido reiterando a lo largo de toda la Legislatura, y también y esto lo dice el informe de la OMS y es lo que más nos preocupa, de una merma en la calidad del proyecto.

Para nosotros Señorías, la calidad de la sanidad y su gestión pública no es negociable, apostamos por la gestión pública en la prestación de servicios tan esenciales como la sanidad y los servicios sociales, apostamos por la prestación del mejor servicio sanitario posible a un coste razonable y siempre primando al ciudadano, siempre primando al ciudadano.

La gestión privada Señorías siempre busca el beneficio, primando la obtención de los mejores resultados económicos para sus propietarios y para sus accionistas. Un concurso, Señorías, en este caso el concurso de Valdecilla en principio es algo neutro, algo neutro, el como se lleve a cabo es lo que marca la diferencia, el como se lleva a cabo es lo que da una característica especial al concurso tanto en lo que se dice como en lo que no se dice, y lo que se dice en este proceso traspasa en nuestra opinión algunas líneas rojas ya lo ha comentado el Portavoz de nuestro Grupo, la externalización de servicios clave para el hospital como puede ser la informática, el servicio de mantenimiento general, el servicio de archivos que son servicios que manejan información altamente valiosa y sensible exige de las máximas garantías de profesionalidad y confidencialidad.

Y estos servicios en nuestra opinión deben tener un control público y no privado. Y por estos motivos es por lo que bueno pues vamos a apoyar esta proposición no de ley aunque nos hubiese gustado tener un debate más en profundidad de este tema, porque con las interpelaciones que hemos presentado en este Parlamento una la semana pasada y la otra, la primera el día 11 de marzo, sabemos Señorías de donde venimos, pero no hemos podido averiguar a donde nos llevan y este es el motivo por el cual vamos a apoyar esta proposición no de ley.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Turno del Grupo Popular, tiene la palabra D. Eduardo Van den Eynde por un tiempo de cinco minutos.

EL SR. VAN DEN EYNDE CERUTI: Gracias Sr. Presidente.

Mire, Sr. De la Sierra, para abordar un debate sin ligereza es necesario que la iniciativa carezca de ligereza también. Porque claro, si usted me presenta una moción, en la que dice, exigir el pago inmediato de la cantidad adeudada por el Estado, podía haber puesto entre paréntesis -no como nosotros- por ejemplo y ése es el primer punto y está contestado en la interpelación, porque es que se lo ha dicho la Consejera muchas veces. Claro, si usted no se lo quiere creer, pues no se lo va a querer creer, es evidente, pero esa exigencia, se ha hecho.

Si se habla de proceder a la inmediata licitación de las obras de finalización de Valdecilla, una vez garantizada la financiación, quiere decir que se sigan paralizadas las obras de Valdecilla, mientras no se encuentre esa solución y nosotros no estamos por la labor, sino sobre todo, por cumplir el firme compromiso de finalizar las obras de Valdecilla, etc., etc.



Página 4158 13 de mayo de 2013 Serie A - Núm. 71

Es decir, cuando ustedes lo que plantean en sus iniciativas es exclusivamente generar incertidumbre entre los ciudadanos, fundamentalmente, que no entre los profesionales del sistema sanitario, precisamente, que son los que están muy preocupados de la situación que heredaron de ustedes, precisamente. Y además, les voy a recordar una cosa, es que tiene su gracia, porque es que ustedes dicen, "No hablen de la herencia, no hablen de la herencia". La Portavoz Socialista nos acaba de hablar del convenio firmado por el Gobierno de Martínez Sieso, que ya no me acuerdo, pero han pasado unos años, ¿eh? Han pasado muchos y había convenio y había financiación.

Es decir, que aquí hablamos del pasado cuando nos apetece y cuando no nos gusta lo que nos recuerdan entonces, ya no nos apetece tanto.

Pues miren, ustedes siguen, de hecho han buzoneado por ahí un panfleto, "Valdecilla no se vende", con un cangrejo y una serie de cosas. Los cangrejos no andan para atrás, andan de lado. Lo digo para que lo sepan ustedes para el futuro. En el que lo firma un cangrejo y dice que todos los males que van a venir a la sociedad cántabra, pues a raíz del procedimiento que ha adoptado el Gobierno para finalizar las obras de Valdecilla.

Y ustedes quieren exclusivamente generar incertidumbre, generar preocupación y bloquear un procedimiento que puede llevar perfectamente a la solución.

Porque ustedes hablan de la paralización de las obras y resolución del contrato. Pero si la resolución del contrato que ha hecho este Gobierno tiene el visto bueno del Consejo de Estado, que no es por supuesto, nada dudoso. Y ha dado la razón, porque es que ¿cómo lo estaban gestionando ustedes? Si ustedes el Plan director ha sido un absoluto desastre que se les ha ido con un sobrecoste demencial, con obras con falta de planificación, etc., etc. ¿ustedes creen que los profesionales de la sanidad, eso es el modelo que persiguen o que les gusta? ¿O un modelo en el cual no está contemplado el pago de sus nóminas por la totalidad del ejercicio? ¿Ustedes creen que eso es lo que da tranquilidad al profesional sanitario?

Pues no precisamente, no precisamente. Y lo que hay que garantizar para defender un sistema público, lo primero que hay que garantizar y volvemos a lo de siempre, pero ustedes no lo entienden, no. no lo quieren entender, es que sea sostenible, es que se pueda hacer, es que su sistema era absolutamente inviable, absolutamente inviable.

Entonces ¿qué quieren ustedes? El Presidente del Gobierno les ha ofrecido diálogo. Les ha ofrecido sentarse y además no les ha puesto condiciones de ninguna naturaleza y ustedes no quieren sentarse y utilizan todos los apriorismos que se les ocurren, diciendo, no, no nos sentamos porque es que es una trampa.

¿Cómo saben ustedes dónde hay trampa si no se han sentado? Eso ya lo primero.

No, no, no, ¿Cómo voy a decir eso? Ni se me ocurre. No, no todo lo contrario.

Se les ha ofrecido, pero ustedes tienen una curiosa manera de entender la democracia. Es decir, la fuerza mayoritaria tiene que asumir los condicionantes que ustedes ponen, que es ni más ni menos que la retirada del procedimiento que ha optado el Gobierno para solucionar ese problema y que no supone ninguna privatización; para sentarse a dialogar. No. No.

Siéntense a dialogar y luego si quieren ustedes se levantan, si no están de acuerdo con las fórmulas propuestas, pero eso será lo lógico, no decir que está uno en desacuerdo con aquello, antes de sentarse a dialogar.

Ustedes no quieren diálogo. Ustedes saben que tienen un gravísimo problema de incompetencia entorno al Hospital "Marqués de Valdecilla" Ustedes saben que no tienen de su lado al sector sanitario y he hablado con muchos sanitarios, mucho más ha hablado por supuesto, la Vicepresidenta que yo, pero desde luego en los casos que yo conozco y con los que ha hablado, todos, sin excepción, están porque se busque una fórmula que finalice las obras de Marqués de Valdecilla y por supuesto que se garantice una asistencia sanitaria pública, que es lo que hace ese contrato y desde luego, ninguno está por el modelo que llevaban ustedes; de insostenibilidad, de quiebra y de paralización. ¿Cómo van a estar a favor de ese modelo? Podrán estar a favor de cualquier otra alternativa, pero en ningún caso de ninguna de esas.

Si a usted esto le parece ligero, no traten ustedes..., ustedes sí que están tratando este tema con ligereza, con mucha ligereza, porque ustedes tienen además un agravante y es que son los responsables de la situación que hay ahora mismo, fundamentalmente ustedes.

Y el Gobierno, como ustedes dicen es responsable de buscar una solución y esto es lo que está haciendo, pero desde luego con la colaboración de ustedes, se ve que no.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Diputado.



Serie A - Núm. 71 13 de mayo de 2013 Página 4159

Para finalizar el debate tiene la palabra D.ª Eva Díaz Tezanos, por un tiempo de tres minutos.

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Sí. Gracias, Presidente.

Gracias al Grupo Regionalista por el apoyo que da a esta proposición no de Ley.

Y decirle al Portavoz Popular, por empezar por lo último, que dicen que el Gobierno está buscando una solución. Pero si la solución nos la habían dado ustedes hace un año, que nos dijeron que era Rajoy el que iba a pagar íntegramente las obras y el equipamiento de Valdecilla, si son ustedes los que han cambiado. Y eso está en todas las hemerotecas.

Mire, yo creo que hay que ser un poco más riguroso cuando se utilizan argumentos desde esta tribuna. Y nos decía usted, el Consejo de Estado que no es dudoso ni sospechoso, es que ese mismo Consejo de Estado fue el que dio la razón al anterior Gobierno en el concurso eólico, pero entonces a su Gobierno no le sirvió. Así que un poco más de rigor para utilizar el Consejo de Estado para lo que nos conviene, un poco más de rigor.

Mire, no puede usted venir aquí a decir que no nos queremos sentar y que ponemos condiciones. No. Si las condiciones las ha puesto el Presidente de Cantabria, éste es el condicionante mayor; ésta es la formula del Partido Popular. Y detrás de esta fórmula, lo que se esconde es la privatización de Valdecilla, si lo dice muy claramente en la página 46, que dice que se pueden adscribir o desadscribir nuevos centros asistenciales y/o administrativos, además de muchas otras cosas que dice este contrato.

Si es que el diálogo no nos lo ha ofrecido nunca el Presidente. No es creíble. ¿Saben por qué? Porque si hubiera querido diálogo, nos hubiera llamado primero, cuando decidió parar las obras, cuando iba a decidir poner en marcha esta fórmula. ¿Cuándo nos ha llamado el Presidente? Cuando está suspendido cautelarmente este procedimiento, entonces es cuando nos llama. No es creíble este diálogo del Presidente del Cantabria, no lo es, porque ésta es la condición que pone.

Somos nosotros los que no ponemos condiciones, hablemos del carácter público de Valdecilla, pero si son ustedes con los antecedentes que tienen, los que han roto el consenso en este país que había entorno al Sistema Nacional de Salud.

Si solamente han hecho ustedes recortes, medicamentazos, excluir a colectivos del sistema sanitario que teníamos, uno de los mejores del mundo; de más calidad y más eficiente y perfectamente sostenible. No nos cuente usted aquí que no es sostenible, porque sabe usted que es mentira.

Pioneros, pioneros en transplantes, en esperanza de vida y en cantidad de indicadores sociosanitarios que no tienen otros países y que ustedes se están cargando.

Y mire, yo quiero dejar algunas cosas claras. Primero, tienen que saber todos los ciudadanos de Cantabria que la fórmula que ustedes han elegido es para privatizar Valdecilla. Está aquí claro, en el pliego de condiciones. Y que hay otras fórmulas alternativas, las vamos a ver aquí, pero ustedes no quieren ni amarrados oír hablar de ellas; las hay perfectamente, porque estamos hablando de una obra perfectamente asumible y estamos hablando de una flexibilización del déficit que nos permite afrontarla.

Segundo. Falso que quieran dialogar, no se lo cree nadie, es un diálogo trampa.

Tercero. No es verdad eso de que se van a privatizar los mismos servicios que ya estaban externalizados, es mentira. Ya se ha dicho aquí, se añaden nuevos servicios: la informática, el mantenimiento, los archivos, en los que trabajan varios centenares de trabajadores del Servicio Cántabro de Salud, que si optan por pasar a depender de la empresa concesionaria, veremos a ver cuáles son sus funciones.

Y por otra parte, los de la bata blanca; esos que dice el Presidente que estén tranquilos, después de las declaraciones que le hemos leído a D. Cesar Pascual es para echarse a templar. Ha puesto la experiencia que tiene en la privatización de la Sanidad en este país, al servicio del Gobierno de Cantabria y ésta es la realidad.

Y por otro lado, mire, decirle: no es cierto –como dice el Partido Popular- que estos 40 contratos ya están y que no pasa nada porque los lleve una UTE, una Unión Temporal de Empresas...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada...

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: ..¡Vaya que si pasa!... -finalizo Presidente- ¡Vaya que si pasa! Claro que pasa. Porque no es lo mismo que Valdecilla gestione estos 40 contratos directamente, a que lo haga una UTE, que lo gestiona, una única empresa intermediaria, que no tenemos ningún control sobre las decisiones que va a tomar esa empresa, ni de gestión ni de licitación de los contratos.



Página 4160 13 de mayo de 2013 Serie A - Núm. 71

Y que estamos hablando aquí... sí, no se pongan nerviosos, no se pongan nerviosos, estamos hablando de una subcontratación encadenada, que lo único que va a traer es pérdida de calidad, pérdida de derechos para los trabajadores y pérdida también para los usuarios.

Y por supuesto y acabo ya...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada tiene que finalizar.

LA SR. DÍAZ TEZANOS: Finalizo, Presidente.

Y por supuesto, mire, acabo diciéndoles, el Partido Popular tiene un modelo para la sanidad de este país, que no se ha atrevido a poner en marcha nunca en este país, pero ahora tiene una excusa perfecta que es la crisis, y la está utilizando para desmontar nuestro sistema sanitario y la está utilizando en todas las Comunidades en las que gobierna y Cantabria es una de ellas y lo tiene perfectamente claro porque está aquí escrito...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Diputada...

LA SRA. DÍAZ TEZANOS: Y porque hoy lo saben todos los ciudadanos,

Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sra. Diputada.

Pasamos a la votación.

¿Votos a favor de la proposición no de Ley?, ¿votos en contra?

¿Resultado?

LA SRA. BEITIA VILA: A favor, diecinueve; en contra, veinte.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Por tanto queda rechazada la proposición no de Ley N.º 167.